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2007年春 
看護要求実現全国交流集会 
 

2007年2月8日（木）～9日（金） 

熱海市「後楽園ホテル」 

「看護・増員・生活 

やめない職場づくりをめざして」 
記念講演  

「増員の時代に 

あらためて問われる看護」 

川島みどり氏（日赤看護大学教授）

石川県医労連 

 

石川県議会の 12 月議会において、自民党、共産

党から提案された「看護職員の確保対策の充実強化

に関する意見書」を、一本化したうえで12月15日

に可決されました。 

県看護協会も、看護師確保の意見書自体が県議会

で可決されるにいたって、医労連が尽力したことに

対し共感の意を示しました。 

   

 

看護職員の確保対策の充実強
『第６次看護職員需給見通し』では、５年後の

今回の新設の看護区分の運用について、当分の間

棟単位の算定方式を導入するなど、看護師の需給

に行なう必要がある。… 

また、国がさし示した医療制度改革を実現す

護配置や、療養病床での人員配置引き上げ、在宅

ど、すべての看護実践現場において、確実な知識

能力を有する看護労働力の確保が不可欠である。

確保されるよう、各種対策の充実強化に努められ

看護師確保で自共提案の意
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看護師等増員の
国会決議あがる 
 

「安心で行き届いた医療は国民の

願いである。看護師を始めとした

医療従事者を増やすこと」の国会

決議があがりました。 

 民医連が署名にもとづいて請願

していたものです。 

国会内で「看護師不足」が世論

として醸成しつつあるといえま

す。来春、さらに大きな社会問題

にして、その改善策として日本医

労連が提案している「看護師確保 

法・基本

指 針 」

「需 

給見通し

し」の見 

直しに連

動させて

いくこと

が重要に

なってい

ます。 
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２００６年１２月２１
に関する意見書 
2010 年に1万6000 人が不足…。

、特に手厚い看護を必要とする病

動向に十分配慮した見直しを早急

ためには、急性期医療の手厚い看

医療における看護のマンパワーな

と技術に基づいた水準の高い実践

…地域における看護職員が十分に

よう強く要望する。 

見書採択 


